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9 мая - день Великой Победы
Вот уже в 64-й раз на нашу землю приходит великий 

праздник -  День Победы. Он не только пропах порохом, 
но и обильно окроплен людскими слезами, которые каж
дый раз с благодарностью вспоминают дорогих для себя 
людей, не вернувшихся с фронтовых дорог.

9 мая-это день светлой памяти, пожалуй, для каждого

белоруса. Ведь в этом году страна отмечает знаковую 
дату -  65-летие освобождения от немецко-фашистских 
захватчиков. К юбилею готовиться вся страна, ведь 
это наша история. А люди, отдавшие жизнь за Родину 
-  гордость, пример мужества для молодежи. И святой 
долг каждого из нас помнить об их подвиге.

Имена
Имена ваши 

М ы  н а н е с е м  на  

гранитные плиты, 
На бетон и на мра

мор,
И вплавим в ме

талл.
П овт орим  наш у  

клятву:
Никто не забыт и 

ничто не забыто,

И добавим:
Без вести никто 

не пропал!

Наша память в обелисках
Традиционно в бла

гоустройстве воинских 
захоронений, мемо
риалов и памятников 
воинской славы при
нимают участие моло
дежь, студенчество.
Еще во время апрель
ского субботника все 
обелиски и воинские 
могилы были приве
дены в порядок, озеле
нены и благоустроены.
В канун Дня Победы 
активисты ПО «БРСМ»
БГЭУ возложат живые

цветы и венки к захоронениям героев Великой Отечественной войны.
В эти дни в университеты проходят и встречи с ветеранами, участниками партизанского движе

ния и легендарных сражений. Так, 4-5 мая прошли встречи студентов ВШТ с участником парада 
Победы 1945 года выпускником БГИНХ Г.А.Власенко, студентов УЭФ с блокадницей Ленинграда 
М.Д.Ягоднициной. Ветераны не впервые встречаются с молодежью и неизменно рассказывают о 
героическом прошлом своего поколения, говорят о том, что долг каждого гражданина и патриота 
сегодня -- есть защита своей Родины. 6 мая в актовом зале состоялось праздничное ток-шоу 
«Далекая и близкая война», посвященное Дню Победы и 65-летию освобождения Беларуси. В 
программе приняли участие творческие коллективы университета и струнный квартет Белорусской 
государственной академии музыки.

На снимке: молодежь БГЭУ возлагает цветы к обелиску героям прошедшей войны.
Фото Н.Сыромаха.

Что? Где? Когда?

Дискуссия на актуальную тему
В последних числах апреля в Рау бичах на базе учебного центра Нацбанка Беларуси со

стоялся научно-практический семинар на тему «Республика Беларусь в условиях мирового 
финансового кризиса: адаптация экономических субъектов к новым условиям функциони
рования».

М ероприятие  объединило 
идеи и конкретные предложения 
сотрудников Н ационального 
банка Республики Беларусь, 
ученых БГЭУ и Полесского го
сударственного университета. 
На семинаре были рассмотрены 
проблемы развития финансового 
и реального секторов экономики, 
предложены конкретные меры 
по преодолению сложившейся 
ситуации. Открыли его Первый 
заместитель Председателя Прав
ления Национального банка Рес
публики Беларусь П.В.Каллаур 
и проректор по научной работе 
УО «БГЭУ», д-р экон. наук, про
фессор Г.А.Короленок. Пред
ставитель Нацбанка выступил с 
докладом «Финансовая стабиль
ность: холистический взгляд» 
об актуальных проблемах фи
нансового сектора Беларуси, 
обеспечения эф ф ективности 
внутренних систем управления 
рисками в финансовых институ

тах, а также системы защиты фи
нансовых интересов вкладчиков 
и иных кредиторов финансовых 
посредников. В нем также нашли 
отражение возможные направле
ния совершенствования системы 
обеспечения финансовой ста
бильности в РБ.

Особый интерес вызвали вы
ступления зав. кафедрой ре
гионального управления БГЭУ, 
д-ра экон. наук, профессора
В.С.Фатеева «Новые тенденции 
в региональном развитии и меж
дународный опыт проведения 
региональный политики (обзор 
последних публикаций между
народных организаций)», зам. 
начальника Главного управление 
регулирования банковских опе
раций Нацбанка Л.И.Стефанович 
«Влияние финансового кризиса 
на поведение потребителей 
розничных банковских услуг», 
зав. кафедрой налогов и нало
гообложения, д-ра экон. наук

Е.Ф.Киреевой «Фискальная по
литика как необходимое условие 
макроэкономической стабилиза
ции», зав. кафедрой банковского 
дела И.А. Михайлова «Развитие 
микрофинансирования в Респуб
лике Беларусь».

Затем состоялась дискуссия за 
круглым столом, в ходе которой 
активно обсуждались перспек
тивы развития финансового и 
реального секторов экономики 
Беларуси. Участники семинара 
совместно выработали предло
жения и рекомендации, реали
зация которых будет способство
вать устойчивому социально-эко
номическому развитию страны в 
условиях мирового финансового 
и экономического кризиса.

А.Смоляга, аспирант БГЭУ

На этой неделе в Минске прохо
дил Международный студенческий 
форум «Свет Великой Победы». Его 
участники -  студенты белорусских 
вузов, молодежь из других стран 
СНГ

В честь Победы
Столь масштабное мероприятие про

ходит впервые. Четыре дня студенты 
были заняты активными делами -  учас
твовали в круглом столе «Государствен
ная молодежная политика в Республике 
Беларусь на современном этапе», в 
военно-спортивной игре «Зарница». 
Также состоялись творческая встреча 
молодежи с коллективом Драматического 
театра Белорусской армии, фестиваль 
студенческих видео-роликов, командный 
брейн-ринг. А накануне Дня Победы все 
участники молодежного форума возложи
ли цветы к монументы Победы.

Во вторник состоялся гала-концерт 
городского открытого фестиваля патрио
тической песни с участием студентов из 
СНГ. В конкурсе приняли участие и само
деятельные артисты из БГЭУ -  солисты 
вокальной студии «Артис Нова» Ульяна 
Баландина (ФФБД) и Мария Кабак (ФМн). 
Песня «Азёры дабрані» в исполнении 
Ульяны Баландиной была отмечена 
дипломом фестиваля за артистизм

Наш корр.

6 и 7 мая студенты фа
культетов маркетинга и 
международных бизнес-ком
муникаций прослушали лек
ции на английском языке по 
маркетингу профессора уни
верситета Лаваль г.Квебека 
(Канада) Андрэ Ришелье. Они 
были посвящ ены темам: 
«Спортивный маркетинг» и 
«Брендинг», «Международный 
маркетинг в условиях глоба
лизации».

Профессор 
из Канады 

рассказал 
о маркетинге
Тематика выступлений ка

надского профессора вызвала 
неподдельный интерес у наших 
студентов, так как эти направле
ния маркетинговой деятельности 
в Беларуси только развиваются и 
нуждаются в зарубежном опыте. 
Руководство факультета мар
кетинга планирует в будущем 
учебном году продолжить даль
нейшее сотрудничество с этим 
авторитетным ученым.

Наш корр.

З е м ной поклон 
творцам, п обеды.Г У  J

Ректорат, профкомы сотрудни
ков и студентов, ПО «БРСМ» поз
дравляют весь коллектив БГЭУ с 
праздником Великой Победы.

Мы склоняем головы перед под
вигом солдат, сумевших невероят
ными усилиями отстоять родную  
землю, сохранить свободу Отечес
тва. Победа, добытая миллионами 
человеческих ж ерт в, не может  
быть забыта.

О живущих ветеранах войны мы 
помним не только в праздники, но 
и в будни. Оказываем им посильную  
мат ериальную  помощ ь, м ораль
ную поддержку. Эти люди -  самые 
уважаемые в нашем коллективе и 
обществе, должны постоянно чувс
твовать наше бережное отношение 
к себе.

Ж ивит е долго , счаст ливо, р а 
дуйтесь успехам детей и внуков. 
Мирного вам неба и удачи во всех 
делах.



(

Завершился первый университетский конкурс 
на лучшую студенческую научную лабораторию 
БГЭУ.;

Отмечены 
лучшие проекты
В нем участвовали 14 СНИЛ. На 1-м этапе конкурсная 

комиссия изучала условия работы и методическое обес
печение их деятельности. На второй (академический) 
этап было представлено 9 проектов: «Пути и методы 
применения теории решения изобретательских задач в 
социальных структурах. (СНИЛ «Энергия»); «Правовые, 
организационные и экономические аспекты» сохранения 
биологического разнообразия» (СНИЛ «ЭКОС-эконо- 
мика, качество, окружающая среда»); «Исследование 
влияния инноваций и инвестиций на эффективность 
белорусской промышленности» (СНИЛ по исследова
нию проблем социально-экономического развития РБ); 
«Институциональные основы интеллектуальной собс
твенности в условиях глобализации» (СНИЛ «Наука»); 
«Инновационные элементы организационно-правового 
механизма охраны окружающей среды и экологической 
безопасности» (СНИЛ «Современные проблемы правого 
регулирования экономической деятельности»); «Система 
налогообложения предпринимательской деятельности в 
современных условиях» (СНИЛ «ФФБД»); «Особенности 
функционирования и разработка методики прогнозиро
вания товарооборота вагона-ресторана; товароведно
экспертный анализ факторов качества современного 
потребительского комплекса «Одежда» (оба проекта 
представлены СНИЛ «Гандаль»); «Совершенствование 
механизма управления персоналом с целью повышения 
эффективности производства» (СНИЛ «Разработка эф
фективных методов управления предприятием»).

Во время проведения II Международной научно-прак
тической конференции студентов «Национальная эко
номика Республики Беларусь: проблемы и перспективы 
развития» прошло награждение СНИЛ, одержавших 
побуду в соответствующих номинациях:

В номинации «За активную публикацию научных до
стижений студентов» победу одержала СНИЛ «Гандаль». 
Руководитель доцент И.В.Прыгун. В номинации «Лучший 
исследовательский проект в области финансов» победу 
одержала СНИЛ ФФБД (проект «Система налогообложе
ния предпринимательской деятельности в современных 
условиях. Рук. Т.А.Верезубова). В номинации «Лучший 
исследовательский проект в области экономики и уп
равления» —  СНИЛ «ЭКОС-экономика, качество, окру
жающая среда» (проект «Правовые, организационные 
и экономические аспекты сохранения биологического 
разнообразия». Руководитель Л.И.Панкрутская). В но
минации «Лучший научный руководитель СНИЛ» победу 
одержала доцент Г.А.Кандаурова - СНИЛ по исследова
нию проблем социально-экономического развития Рес
публики Беларусь. В номинации «Лучшая студенческая 
научно-исследовательская лаборатория БГЭУ» стал 
СНИЛ по исследованию проблем социально-экономи
ческого развития РБ. Руководитель доцент кафедры 
регионального управления Г.А.Кандаурова.

В.Тюлюнова, руководитель СИБ.

В ректорате ________

Конференция
В университете в седьмой раз состоялась международная научно-практическая конференция «Инновационные 

формы, методы, технологии организации идеологической, воспитательной работы в вузе».

Воспитание -  творческий процесс
человека. Социально-педагогическая 
и профилактическая работа дает свои 
плоды. За последние годы в вузе заметно 
снизилось количество правонарушений, 
улучшилась дисциплина и культура по
ведения студенчества. На факультетах 
появились такие новые формы работы 
как «акция», дебат-клубы, студенческие 
лаборатории, творческие кружки и проек
ты. Ежегодный фестиваль «Студенческая 
весна» стал своеобразной формой отчета 
о проделанной работе и с каждым годом 
становится более массовым и многооб
разным.

Доклад д.ф.н., директора Института 
социально-гуманитарного образования 
Я.С.Яскевич был посвящен ценностным 
приоритетам современной студенческой 
молодежи в условиях глобального кри
зиса. С сожалением приходится конста
тировать, что современная молодежь, в 
том числе и белорусская, прошла опреде
ленную стадию зависимости от мировой 
масскультуры, которая пропагандирует 
меркантилизм и легкость бытия. Доступ
ность интернета, пропаганда западного 
образа жизни, обеспеченность родителей 
позволяют современной молодежи не 
задумываться о будущем, жить одним 
днем. Задача воспитательной системы 
университета сделать приоритетными 
элитарные ценности, направить их усилия 
на потребление классической литерату
ры, театра и кино. Воспитание молодежи 
на вечных ценностях национальной 
культуры, этнографии и любви к своей 
отчизне позволят педагогам одержать 
победу над мнимыми ценностями буржу
азного общества, вернуть к своим корням 
и традициям. Стоит нашим педагогам 
чаще говорить с молодежью и о трудо
любии, честности, высоких моральных 
качествах. Доминирующий прагматизм 
в молодых умах порой нацеливает их на 
карьерный рост любой ценой, вплоть до 
поиска счастья в зарубежных странах. 
Получая высшее образование в родной 
стране, патриот и гражданин должен от
дать ей свой долг и заплатить сторицей 
за полученные знания.

Интересным опытом работы поделился 
с участниками конференции проректор 
по учебной работе БГУИР, профессор
А.А.Хмыль. Тема его выступления «Ин
формационные технологии в идеоло
гической и воспитательной работе». В 
вузе создан ВЕБ-портал с обширной ин
фраструктурой сайтов: здесь множество 
подразделов, таких как электронный рек
торат, виртуальный музей вуза, форумы, 
опросы, видеоролики и видиофильмы, 
снятые самими студентами. Есть и свой

На пленарном заседании прозвучали 
доклады на актуальные темы. Об органи
зации и задачах по совершенствованию 
идейно-воспитательной работы в вузе 
говорил в своем выступлении проректор 
по учебной работе М.В.Мишкевич. Сегод
ня это важное направление деятельности 
высшей школы страны приобретает 
особое значение. Патриотизм, активная 
гражданская позиция молодежи опреде
ляет на ближайшие годы стабильность и

процветание общественных институтов, 
экономики Беларуси. В период глобаль
ного кризиса грамотный специалист, 
достаточно зрелый гражданин и патриот 
своей Родины может внести неоценимый 
вклад в развитие и сохранение эффек
тивности производства, товарооборота 
и международной деятельности. Поэтому 
учебный и воспитательный процессы в 
вузе взаимосвязаны и одинаково важны. 
Задача преподавателя научить студента 
умело пользоваться многообразием форм 
потока информации, которая сегодня 
заполонила мир. Важно не просто дать 
ему знания по тому или иному предмету, 
а направить ум молодого исследователя 
событий и мнений в нужное русло. Сегод
ня роль преподавателя в формировании 
истинных человеческих ценностей как 
никогда велика и востребована. Кафедры 
университета могут и должны уделять 
воспитанию студенчества больше вни
мания, индивидуализировать подходы 
к проблеме.

По мнению выступающего, определяю
щую роль в воспитании молодежи должны 
играть и массовые общественные орга
низации вуза -  ПО БРСМ и профсоюзы. 
Новые формы организации досуга, обще
ственно значимых мероприятий, трудовой 
деятельности помогают избежать столь 
опасного вакуума в жизни молодого

молодежный интернет-центр, ведаю
щий информационно-идеологической 
деятельностью в БГУИР. В общежитиях 
имеются локальные культурные сети, где 
студенты сами подбирают материал для 
трансляции, создают свои программы. 
Особый резонанс в столице получил 
межвузовский проект «СОС» (студент 
образовывает студента), в рамках кото
рого студенты БГУИР и ЛГУ помогают 
друг другу в освоении информацион
ных технологий и иностранных языков. 
Недавно состоялась презентация этого 
проекта, которая наглядно показала 
эффективность такого обмена. Сейчас и 
другие вузы столицы выразили желание 
присоединиться к «СОС».

Также на пленарном заседании конфе
ренции прозвучали доклады заведующей 
кафедрой педагогики и психологии ИСГО 
БГЭУ Г.В.Бороздиной «Воспитание как 
приоритетное направление в подготовке

высококвалифицированного специа
листа в вузе» и начальника управления 
воспитательной работы с молодежью
В.А.Денисова об организации и сов
ременных подходах идеологического 
сопровождения воспитательной работы 
со студенческой молодежью.

Немало интересных выступлений 
прозвучало и на четырех секциях «Форми
рование мировозренческих и ценностных 
приоритетов студенческой молодежи в 
контексте глобализации», «Современные 
методы и технологии в воспитательном 
процессе», «Психологические и валеоло- 
гические основы воспитательной рабо
ты», «Роль ППС, кураторов, педагогов 
общежитий, органов самоуправления по 
воспитанию у студентов гражданствен
ности и патриотизма».

Наш корр.
Фото Н.Сыромаха.

. . ■ ■

На последнем заседании ректората был заслушан и обсужден доклад проректора 
по научной работе ГА.Нороленка о работе филиалов кафедр и дальнейшем совер
шенствовании связей вуза, научных учреждений и производства.

Сегодня в БГЭУ созданы и функционируют 
филиалы выпускающих кафедр при НИИ 
статистики Комитета по статистике и анализу 
Беларуси, республиканском унитарном сель
скохозяйственном предприятии «1-я Минская 
птицефабрика» (кафедра международного биз
неса), государственном научном учреждении 
«Институт аграрной экономики НАН Беларуси» 
(кафедра экономики и управления предприяти
ями АПК), Министерстве по налогам и сборам 
РБ (кафедра налогов и налогообложения), 
коммунальном унитарном предприятии «Минск- 
хлебпром» (товароведение продовольственных 
товаров), НИЭИ Министерства экономики (ре
гионального управления). Творческое сотруд
ничество кафедр и отраслевых научно-иссле
довательских организаций позволяет ученым 
вуза активно вести разработки по актуальным 
проблемам экономики, обмениваться инфор
мационными материалами, а также привлекать 
специалистов-практиков к учебному процессу, 
издательской деятельности.

Так, к примеру, филиал кафедры экономики 
и управления предприятиями АПК совместно 
с ГНУ «Институт аграрной экономики НАН Бе
ларуси» совместно участвовали в разработке 
государственной научно-технической програм
мы «Агрокомплекс». Также в тесном сотрудни
честве с отделом рынка Института системных

исследований АПК Беларуси в текущем году 
издана монография «Рынок продовольствия 
и сырья». Соавторами от кафедры экономики 
и управления предприятиями АПК выступи
ли профессор И.В.Мирочицкая и ассистент 
А.А.Гец. В свою очередь сотрудники института 
ведут занятия со студентами, являются руково
дителями курсовых и дипломных проектов.

За год деятельности филиал кафедры на-

Наука и
логов и налогообложения при Министерстве 
по налогам и сборам РБ также осуществил 
значительный объем работы: организовал для 
преподавателей и студентов вуза ряд семи
наров, открытых проблемных лекций, круглых 
столов с работниками министерства на базе 
БГЭУ и ИМНС, участие в работе СНИЛ ФФБД, 
практические занятия студентов по курсам 
«Налоговый контроль» и «Учет налогов в нало
говых органах» непосредственно в инспекциях 
МНС, рецензирование учебных программ по 
курсам «Налоги и налогообложение», «Нало
говый контроль» специалистами-практиками, 
встречу студентов с замначальника управ

ления организационно-кадровой политики 
МНС по вопросам трудоустройства. В рамках 
научного сотрудничества было организовано 
и оппонирование диссертаций соискателей

практика
БГЭУ и подготовка отзывов на авторефераты 
диссертаций, участие сотрудников МНС в ра
боте 2-й международной научно-практической 
конференции студентов.

На счету у филиала кафедры регионального 
управления при ГНУ «НИЭИ министерства 
экономики» также немалый опыт совместной 
деятельности (филиал создан более 5 лет 
назад), но в основном он ограничивается орга
низацией руководства дипломными проектами 
и производственной практикой.

Отмечая в целом положительный опыт созда
ния и деятельности филиалов кафедр, ректорат 
резюмировал, что на большинстве выпускаю

щих кафедр с богатым кадровым потенциалом 
и большим опытом работы, имеющих собствен
ные научно-педагогические школы, филиалам 
уделяется недостаточное внимание. Основной 
задачей в данном направлении деятельности 
кафедр должны стать дальнейшее углубление 
интеграции учебно-методического процесса в 
университете, научно-исследовательской ра
боты с потребностями и запросами реального 
сектора экономики страны. Чтобы выполнить 
эти задачи, кафедрам необходимо активизи
ровать эту работу, расширить возможности и 
тематику хоздоговорной научно-исследователь
ской деятельности. А также чаще привлекать 
специалистов министерств для занятий со сту
дентами, проведения проблемных семинаров и 
практической работы на кафедрах.

На ректорате также была заслушана инфор
мация о работе издательского центра БГЭУ, 
кафедры бизнес-менеджмента ВШУБ и мерах 
по укреплению общественной безопасности и 
дисциплины.

Наш корр.
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К 65-летию освобождения Беларуси от немецко-фашистских захватчиков

В.П.Комлев, легендарный комбриг: “Выжили и победили...
Многие годы доцента кафедры политэкономии торговых факультетов БГИНХ им. Куйбышева Василия Петровича Комлева называли в институте «человек из легенды». 

Действительно, биография этого педагога, который отдал вузу более 30 лет своей жизни, не просто богатая, а легендарная. В 24 года в годы Великой Отечественной вой
ны он командовал знаменитой партизанской бригадой имени Героя Советского Союза К.С.Заслонова, сразу же послеего гибели в сентябре 1943 года. А еще Комлев -  один из 
немногих белорусов, кто побывал на острове свободы -  Кубе и Фидель Кастро лично дружески жал ему руку. Об этой встрече легендарный комбриг часто рассказывал своим 
студентам, которые тогда, в 80-е годы, искренне верили в торжество социализма на всем земном шаре.

Именно за торжество ленинских 
идей, свободу своей Родины и зем
ляков, не щадя собственной жизни 
сражался в белорусских лесах моло
дой Василий Комлев. Рассказывая 
о тех грозных военных днях, сраже
ниях и потерях, Василий Петрович 
искренне волновался, переживая 
заново каждое событие. Сентябрь 
1942 года. Он уже командир одного 
из отрядов на Витебщине. Немцы, 
казалось, прочно и надолго захва
тили белорусский плацдарм и вели 
себя здесь по-хозяйски, карая огнем 
и мечом непокорных. Вспоминается 
горечь потерь, отступлений. Отряд 
Комлева, уходя от преследований 
гитлеровцев, был оттеснен к линии 
фронта и вынужден был влиться в 
действующую армию.

И уже совсем с другим настрое
нием возвращался Василий Петрович 
со своими бойцами в 43-м на родную 
землю в тыл врага, чтобы продолжить 
свою освободительную миссию. Он и 
еще 22 бойца были заброшены на 
планерах под Бегомль, чтобы присо
единиться к партизанам. Не обошлось 
без потерь. Когда приземлялись 
на парашютах, немцы обстреляли 
десант и один из командиров литов
ского отряда погиб. И сегодня стоит 
памятник мужественным партизанам 
на развилке дорог у Бегомля, которые 
не пережили эту героическую высадку. 
Комлев не раз приезжал со своими 
боевыми товарищами в эти места и 
делился воспоминаниями с местной 
молодежью, пионерами.

Многие годы коллеги по кафедры 
удивлялись жизнелюбию и уверен
ности в себе этого человека, девизом 
которого в годы войны были слова 
«Скорее умрем, чем станем на колени 
и победим скорее, чем умрем».

И они побеждали. Мужественно и 
героически отстояли родную землю 
и завещали своим сыновья знамя 
Победы. Сегодня в Беларуси помнят 
героев той войны, свято чтят их па
мять и держат защиту Отечества в 
надежных руках.

К сожалению, в 2004 году Василия 
Петровича Комлева не стало. Но

Отличительной особенностью 
партизанской борьбы на Витебщине 
является осуществление в широких 
масштабах боевого взаимодействия 
партизан и подпольщиков с действу
ющими частями Советской Армии. 
Витебские партизаны вели упорную, 
самоотверженую борьбу с врагом, не 
прекращая ее ни на один день. Пар-

были их основой, ведущей силой.
Советские люди, находясь на вре

менно оккупированной территории, 
всячески помогали партизанам и под
польщикам. Это люди с благородными 
мужественными сердцами, рисковав
шие жизнью для святого дела.

Партизанская бригада, которой 
мне довелось командовать, действо-

Партызаны, партызаны... 
Беларускія сыны

осталось его героическое прошлое и 
воспоминания. Одно из них без купюр 
мы приводим и вам.

«Вероломное нападение фашист
ской Германии прервало мирный труд 
советского народа. В длительной, са
мой тяжелой из войн в истории нашей 
Родины советский народ совершил 
подвиг, равного которому еще не 
знало человечество.

С тех пор прошло более тридцати 
лет. Выросли новые поколения людей. 
Но время не властно затмить величие 
подвига, который совершил советский 
народ и его доблестные Вооруженые 
Силы в годы Великой Отечественной 
войны. Чем дальше уходит в прошлое 
то героическое время, тем величест
веннее встает бессмертный подвиг 
советского народа. Как партизанскому 
командиру, принявшему после гибели 
Константина Заслонова его бригаду, 
мне довелось от начала до конца 
принимать непосредственное учас
тие в организации и развертывании 
партизанской войны в тылу немецких 
войск, временно оккупировавших 
территорию Белоруссии.

тизаны и подпольщики истребляли 
захватчиков, взрывали, жгли мосты, 
склады, уничтожали технику, воен
ные промышленные и другие объ
екты, громили немецко-фашистские 
гарнизоны, штабы и комендатуры, 
срывали военные, экономические, 
политические и другие мероприятия 
гитлеровцев.

В период исторической битвы 
Красной Армии за освобождение Бе
лоруссии партизаны помогали нашим 
войскам форсировать водные рубежи, 
участвовать в штурме городов и укреп
ленных районов, срывали переброску 
вражеских резервов к линии фронта, 
не давали фашистам организованно 
отступать, участвовали в ликвидации 
окруженных войск противника.

Белорусские партизаны с честью 
выполнили задачи, поставленные 
перед ними Родиной и Коммунисти
ческой партией.

Коммунисты были в первых рядах 
народных мстителей. Они своим 
примером мужества и бесстрашия ув
лекали всех. Члены партии цементи
ровали партизанские подразделения,

вала в безлесной части Оршанского, 
Толочинского, Сенненского, Чашникс- 
кого и Лепельского районов. Местное 
население снабжало нас питанием, 
одеждой, приносило в отряд ору
жие, медикаменты, лечило раненых 
бойцов.

И это в то время, когда за связь 
с партизанами враг обрушивал на 
советских людей самые жестокие 
репрессии, заживо сжигал и убивал

женщин, стариков, детей. В тяжелую 
годину войны белорусский народ в 
полной мере раскрыл свои лучшие 
качества — любовь к Родине, несги
баемую волю, высокий моральный 
дух, верность Советской власти, 
Коммунистической партии, идеям 
ленинизма.

Война против сильного и опытно
го врага — фашистской Германии
— была чрезвычайно тяжелой. Она 
потребовала неимоверных усилий, 
огромных жертв. Героическая Совет
ская Армия вынесла на своих плечах 
всю тяжесть великих сражений. Мы, 
партизаны и подпольщики, всегда 
думали о своих боевых друзьях-фрон- 
товиках, с гордостью называли себя 
их помощниками. Мы радовались 
каждому успеху наших войск, вместе 
с фронтовиками переживали горечь 
военных неудач. Победы Советской 
Армии над врагом воодушевляли 
нас.

Летом 1944 года белорусский на
род с огромной радостью встретил 
наступающие войска. Плечом к плечу 
с фронтовиками, народные мстители 
громили отступающие фашистские 
войска, освобождали белорусские 
города и села. Тысячи и тысячи пар
тизан и подпольщиков влились в ряды 
Советской Армии и продолжали свой 
боевой путь на запад, к Берлину. В 
день Победы над фашистской Герма
нией многие белорусские партизаны 
оставили свои автографы на стенах 
поверженного рейхстага.

Давно замолкли раскаты великих 
сражений. Зарубцевались раны, на
несенные войной. Бывшие партизаны 
и подпольщики сменили оружие на 
мирные орудия труда».

Подготовила А.Петрова.
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Среди суеты большого 
города, постоянной заня
тости, нехватки сна, сил 
и времени у каждого из нас 
есть то, к чему с удовольс
твием возвращаешься после 
напряжённого трудового дня-
- любимое занятие, которое 
интересно в любое время 
и при любом настроении. 
Кто-то увлекается флорой, 
кто-то искусством, кто-то 
физикой, а кому-то интерес
на история. История -  это 
наша жизнь, наше прошлое, 
которое вмещает в себя 
неограниченное количество 
событий, имеющих для нас 
огромное значение. Знать 
историю своего государства 
должен каждый гражданин, а 
вот если ты посвящаешь ее 
изучению своё свободное вре
мя, безусловно, ты гражданин 
с большой буквы.

Мне довелось познакомиться с 
очень интересной личностью, студен
том 3-его курса факультета менедж
мента, человеком, не только хорошо 
знающим события Великой Отечест
венной войны, но и воспроизводящим 
эпизоды тех дней в наше время. Итак, 
знакомьтесь: Иван Коробко.

-  Иван, расскажи, пожалуйста, о 
своём необычном увлечении.

-  Речь идёт о движении военно-ис
торической реконструкции в Беларуси, 
которое получило довольно широкое 
распространение в России, Украине, 
Эстонии, Латвии, Литве. Это увлече
ние пришло к нам из стран Западной 
Европы и США. В 2006 году я вступил 
в группу военно-исторической реконс
трукции (ГВИР) «Товарищи по ору
жию» при благотворительном фонде 
помощи воинам-интернационалистам 
«Память Афгана» и с тех пор активно 
принимаю участие в восстановлении 
событий того времени. Мы воспроиз
водим какие-либо боевые эпизоды

периода Второй мировой войны, всё 
происходит как будто по-настоящему. 
Помимо инсценировок собственно 
боевых эпизодов, мы занимаемся вос
созданием быта и образа жизни воен
нослужащих того времени, стараемся 
понять на собственном опыте, что же 
чувствовали и как жили солдаты в 
30-40-е годы 20-го века.

-  Скажи, посещая клуб, пресле
дуешь ли ты какие-нибудь цели?

-  Тема Великой Отечественной 
войны всегда занимала в нашей семье 
центральное положение. Во-первых,

У нас есть свой фотокорреспон
дент, который ведёт фотолетопись 
мероприятий. В реконструкции могут 
быть представлены все противоборс
твующие армии того времени. Ме
роприятия проходят с применением 
пиротехнических средств и различной 
боевой техники. Каждый раз перед 
мероприятием проводится инструктаж 
по технике безопасности. Несмотря на 
это, даже используя холостое оружие 
и лишь имитируя бой, зрелище не 
теряет реалистичности.

Также мы участвуем в мероприяти-

бережем. Даже у меня было неприят
ное ощущение после первого имити
рованного взрыва. Но на самом деле, 
этот взрыв не передаст даже одну 
миллионную тех ощущений, которые 
испытывали наши соотечественники 
в те страшные времена. Первый бой 
длился, как мне показалось, примерно
5 минут, а на самом деле 40 минут. Так 
что девушки у нас есть, но на поле боя 
они оказывают помощь «раненным» и 
организуют их «вынос» с поля.

-  Наверняка, были какие-то 
интересные предложения со сто-

Проживи это и прочувствуй!
мой дедушка воевал на фронте. 
Во-вторых, родители военные. В- 
третьих, все в семье любители исто
рии, поэтому это и повлияло на мой 
интерес к этой науке. В школе я очень 
любил этот предмет , а в вопросах 
Второй мировой войны разбирался 
достаточно глубоко. В наше время 
люди забывают историю, не помнят 
элементарного. Например, на фес
тивалях, когда мы проходим среди 
толпы, то зачастую слышны чьи-то 
голоса: «Вон партизаны пошли!». Хотя 
мы одеты в форму Красной Армии. 
Вывод делайте сами.

Что лично хочу я, посещая клуб, 
так это показать людям и рассказать, 
как это было и могло быть на самом 
деле. Но, на самом деле, очень труд
но передать масштаб всех эмоций и 
событий.

-  А какие мероприятия были у 
вас проведены за это время?

-  Работаем, в основном, на терри
тории историко-культурного комплекса 
«Линия Сталина». Нам предоставляют 
поле, охолощенное оружие, и мы ре
конструируем боевые действия. Для 
этого выбирается любой эпизод ВОВ. 
Перед мероприятием проводится рек
лама, довольно таки широкая, поэтому 
увидеть своими глазами инсценировку 
может любой желающий.

ях за пределами нашей страны. Это 
фестивали: «Москва за нами! Год 
1941-й» на Бородинском поле под 
Москвой, «Даёшь Киев! Ноябрь 1943 
года» и «Великая Победа. Май 1945 
года» в Киеве и др.

-  Входят ли в ваше движение 
девушки?

— В последнее время девушки 
приходят всё чаще. Они находятся на 
должностях военного медперсонала. 
У нас в «Красной армии» числятся две 
девушки. Конечно, они не участвуют 
в самом эпицентре сражения, мы их

роны кинематографа?
-  «Беларусьфильм» приглашает 

нас на съёмки различных фильмов. 
Например, в 2008 году нас пригласили 
на съёмки кинокартины «Днепровский 
рубеж» - это фильм о героической обо
роне Могилева. Наше движение -  ак
тёры второго плана, а порой и первого. 
В этом фильме мы играем бойцов 
РККА. Съемочная группа относится к 
нам очень отзывчиво и дружелюбно, 
несмотря на свою известность, они 
ведут себя на равных с нами.

Также наши «красноармейцы»

Живая память
участовали в съёмках кинокартин 
«Псковская миссия» и «Чаклун и Рум
ба». Наши «немцы» имеют больший 
список киноработ: «Враги», «Июнь», 
«Днепровский рубеж», «Псковская 
миссия» и др.

-  Кто занимается снаряжением 
и одеждой реконструкторов?

-  Мы сами очень внимательно 
относимся к нашему внешнему виду. 
Ответственность за аутентичность 
униформы и снаряжения полностью 
лежит на нас. Весь комплект приобре
тается за свой счёт или изготавлива
ется своими руками в соответствии с 
оригинальными образцами, лекалами 
и чертежами. Я щепетилен в этом воп
росе, вплоть до того, чтобы нитки были 
натуральными. Об опрятном виде и 
ухоженности даже не стоит вести и 
речь, ведь аккуратный красноармеец
-  это первый показатель порядка в 
подразделении.

-  И напоследок, расскажи об ат
мосфере внутри коллектива.

-  В нашу фуппу входят люди раз
личных возрастов и профессий. Есть 
инженеры, слесаря, предпринима
тели, студенты и др. Возрастные 
категории совершенно разные: есть 
и 18-летние, и 30-летние, и мужчины 
за 40. Но, при этом, общение идёт на 
равных, каждый старается помочь то
варищу по увлечению. Хотя во время 
мероприятий соблюдается субордина
ция, согласно званиям и занимаемым 
должностям.

И не зря одно из названий нашего 
движения «Живая история», а лозунг: 
«Проживи это, прочувствуй это!» Все 
вместе -  мы одна семья. Это те люди, 
которые тебя понимают и поддержи
вают, словно в тех 30-40-х, когда друг 
идёт за друга, рискуя собственной 
жизнью.

Т. Судас, студентка 1 курса 
ФМн
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Можно ли встретить сегодня героиню 
фильма Гайдая «Кавказская пленница»? 
Конечно, можно! Только сейчас она в 
суматохе городских огней нашего века 
изменилась: поменяла род своих занятий, 
увлечений, стремлений. Неизменным ос
тались ее прекрасная улыбка и красота, 
жизнерадостность, общительность и 
стремление к вершинам. Знакомьтесь: 
Вера Купрейчик- «комсомолка, спортсмен
ка и просто красавица» нашего времени.

О своем стили жизни, команде, победах и 
просто о танцах рассказала нам в интервью 
Вера Купрейчик, студентка 4 курса факульте
та маркетинга (ценообразование), участник 
одной из известнейших в Беларуси хип-хоп 
команды Detroit, преподаватель современных 
танцев в студии «Elgato studio», копирайтер в 
интернет-агенстве.

- Вера, когда и с чего все началось? С 
каких лет ты начала увлекаться тан
цами?

- Танцами (а именно хип-хопом) я начала 
заниматься, когда училась в 10 классе (мне 
было 16 лет). Если честно, первый год у меня 
не получалось вообще ничего, о каких-то побе
дах речь вообще не шла! Уже через год танцы 
пришлось оставить из-за напряженной учебы 
в лицее и подготовке к поступлению в БГЭУ. 
Как оказалось, это было не зря, т.к. поступила 
я на бесплатное. Это была для меня первая 
победа в жизни.

Сразу же на 1 курсе я вернулась к танцам. 
Догонять было тяжело, как раз в то время на 
смену старому стилю хип-хопа пришел new 
style. Чтобы нагнать упущенное приходилось 
серьезно «вкалывать». Поэтому я считаю, 
что танцами серьезно я начала заниматься 
в 18 лет. Многим покажется, что это поздно, 
но я считаю, что учиться танцевать никогда 
не поздно.

- Всем известно, что ваша команда 
Detroit является неоднократной побе
дительницей баттлов и чемпионатов. 
Расскажи, как ты попала в команду.

- Я не попадала в готовую команду: Detroit
-  это общее детище, а я -  один из основате
лей команды. Что самое интересное, у истока 
Detroita стояло 4 человека, сейчас нас больше 
и состав периодически меняется, но эти 4 че
ловека до сих вместе! Речи об уходе кого-то 
из «четверки основателей» ни разу не шло! 
Существуем мы уже четвертый год. Только 
сначала мы танцевали под названием клуба, 
в котором занимались.

Что касается того, как это произошло:

на одной тренировке подошла ко мне Юля 
Гвардиян (она по сей день капитан и главный 
хореограф команды) и предложила сделать 
вместе выходы (то есть общие связки) для 
баттла «Танцевальный КВН». Для меня и 
еще 2 девочек, к которым она тогда подошла 
(Таня Кретушева и Женя Левковская), это 
была честь. В «Танцевальном КВНе» клуб 
нашего тренера одержал первую победу, в 
этом была в том числе и наша заслуга. В 
один момент стало ясно, чтобы развиваться 
дальше, надо отделяться от клуба, в котором

мы занимались. Название мы придумали еще 
перед уходом, во время танцевальных сборов 
в санаторий «Летцы».

- Когда вы начали участвовать в круп
ных баттлах? Сразу ли были победы?

- В 2005 году, мы съездили в Питер на 
«Русские звезды», там выступили неплохо, но 
ничего не заняли. Это было первое выездное 
мероприятие.

Все это время продолжали участвовать 
сольно, в дуэтах и малых группах на закрытых 
и открытках кубках РБ. Небольшие победы и 
поражения чередовались, но это было к луч
шему, не давало нам зазнаться и подталкивало 
работать дальше.

Первый крупный и серьезный командный 
баттл -  «Танцы улиц» в Минске: мы хорошо 
подготовились и неожиданно для всех и 
для самих себя вышли в финал. Пришлось 
в финале танцевать против своего тренера, 
которая была в другой команде. Было тяжело. 
Тогда мы заняли второе место, но заняли его 
достойно. Именно там нас заметили. После 
мероприятия у нас брали интервью, фото
графировали, поздравляли, комментировали 
баттл на форумах, а главное - к нам подошли 
организаторы баттла «Urban Dance» в Литве 
и пригласили к ним приехать!

- И вы не отказались поехать на «Urban 
Dance» к почти незнакомым людям?

- Через несколько месяцев мне позвонил 
друг литовцев и сказал, что они передали 
нам 2 диска с прошлого «Urban Dance», чтоб 
мы посмотрели, как проходят баттлы у них. 
В ноябре 2006 года мы уже ехали в Вильнюс 
на «Urban Dance», вопреки всем отговорам 
знакомых. Ехали мы одни, визами и орга

низацией занималась я, тогда и поняли, что 
рассчитывать надо только на себя.

- Какое было самое запоминающееся 
для тебя мероприятие, в котором ты 
участвовала?

- Было много побед. Самая яркая из них 
-это  наша первая победа в International Street 
Dance Freestyle в 2007г. Были очень сильные 
соперники, в том числе не из Беларуси, инос
транные судьи, призовой фонд. Эмоции с 
этого баттла переживались еще месяцами. На 
финальном баттле весь зал КЗ «Минск» болел

за нас стоя! Кстати, в 2008 году на International 
Street Dance Freestyle в клубе «Орион» первое 
место снова заняла команда Detroit. Последнее 
мероприятие «4en’z Extreme Games» состоя
лось в «Минск-Арене», там мы заняли второе 
место в баттле. А 2-3 мая проходил музыкаль
но-автомобильный фестиваль «Вдохновение 
скоростью» в аэропорту «Минск-1».

- Помимо танцев есть ли какое-нибудь 
другое постоянное увлечение?

- Сейчас меня очень интересует маркетинг. 
Я имею ввиду не просто обучение маркетингу 
в университете, а самостоятельное развитие.

Время успеха
Больше читаю литературы, записываю новые 
идеи, стараюсь посещать все мероприятия, 
где можно почерпнуть знания в практической 
области маркетинга (последним был фести
валь рекламы «Белый квадрат»). Ну и самое 
интересное -  участвую в бизнес-играх. Пока 
что занять никаких мест не удалось, но тут 
как и в танцах: если много работать, рано или 
поздно что-то выйдет! 20 апреля состоялась 
очередная бизнес-игра Philips Business Game, 
принимала в ней самое активное участие. Это 
бесценный опыт.

> А мысль совместить маркетинг и 
танцы у тебя не возникала?

- Возникала. Сейчас занимаемся продвиже
нием команды. В ближайших планах -  органи
зация собственного серьезного баттла Detroit с 
призовым фондом, хорошими судьями и всем 
прилагающимся. Над этим уже работаем. У 
меня есть планы и на долгосрочную перспек
тиву, но их я пока не расскажу!

- Несколько вопросов по стилям танца. 
Что ты танцуешь? Ты можешь описать 
свой стиль?

- Все это время танцевала хип-хоп. В этом 
году начала танцевать хаус. Хаус -  для меня 
танец души! Как танцую? -  Танцую, как чувс
твую! Каждый раз по-разному, все идет изнут
ри. Буквально месяц назад начала показывать 
хаус ребятам, которые у меня занимаются в 
«Elgato», им очень нравится! Кстати, вот-вот 
выйдет велкомовская программа по Первому 
музыкальному, там я буду танцевать хаус на 
улице.

- У каждого человека, добившегося 
успеха в том или ином деле, есть свой 
секрет профессионального мастерства. 
Откроешь нам его?

- Мой секрет -  никогда не опускайте руки! 
Четко ставьте перед собой цели и идите к 
ним. Это касается как танцев, так и любого 
другого дела.

Если моя команда не побеждает, мы анали
зируем ситуацию и исправляем свои ошибки, 
чтобы в следующий раз быть первыми.

- И, напоследок, твое пожелание начи
нающим танцорам.

- Танцуйте для себя и получайте от этого 
удовольствие!

Беседовала Л. Семеж, студентка 
ФМн

Комсомолка, спортсменка 
и просто красавица

Это важно знать
С 1 января 2009 года со вступлением в силу Закона Республики Беларусь от 05.01.2008 322-3 «О профессиональном пенсионном 

страховании» (далее ППС) появился принципиально новый институт -  профессиональное пенсионное страхование.

Суть этого страхования сводится к тому, 
что работодатель уплачивает взносы в Фонд 
социальной защиты населения за работников, 
занятых на предприятиях работодателя в 
особых условиях труда и отдельными видами 
профессиональной деятельности. Средства, 
сформированные за счет взносов на профес
сиональное пенсионное страхование, аккуму
лируются в Фонде для выплаты пенсий в связи 
с особыми условиями труда.

Параллельно будут существовать три вида 
пенсии за работу в одних и тех же особых 
условиях труда: 

трудовая пенсия, назначенная за работу с 
особыми условиями труда или за выслугу лет 
по Закону Республики Беларусь «О пенсионном 
обеспечении»,

профессиональная досрочная, професси
ональная дополнительная пенсия -  пенсия, 
назначенная по Закону Республики Беларусь 
«О профессиональном пенсионном страхо
вании», выплачиваемая за счет пенсионных 
сбережений.

Досрочная профессиональная пенсия
-  профессиональная пенсия, выплачиваемая в 
досрочный период. Досрочный период -  это пе
риод с месяца назначения профессиональной 
пенсии до достижения общеустановленного 
пенсионного возраста.

Дополнительная профессиональная пенсия
- профессиональная пенсия, выплачивается 
только после достижения общеустановленного 
пенсионного возраста.

Законом определено (ст. 11, п. 2.2.), что 
при наличии не менее половины требуемого 
профессионального стажа, учитываются пе
риоды работы с особыми условиями труда 
до вступления в силу настоящего Закона, т.е.

до 01.01.2009г. для которой предусмотрены 
аналогичные или более льготные условия по 
продолжительности специального стажа и 
возрасту выхода на пенсию.

Трудовая пенсия по возрасту или за выслугу 
лет назначается только если нет права на до
срочную профессиональную пенсию. А право 
на досрочную пенсию возникает при наличии 
половины необходимого профессионального 
стажа.

Если застрахованным лицом назначена 
трудовая пенсия или пенсия за выслугу лет (как 
по состоянию до 01.01.2009 г., так и позднее), 
то уплаченные взносы на ППС будут учтены 
для компенсации расходов и не пойдут для 
исчисления в дальнейшем дополнительной 
пенсии.

Назначение и выплата трудовой пенсии 
производятся при согласии застрахованного 
лица на перечисление пенсионных сбережений, 
учтенных на профессиональной части индиви
дуального лицевого счета, для компенсации 
расходов по финансированию трудовой пенсии 
в период до достижения застрахованным лицом 
общеустановленного пенсионного возраста. 
Также будут компенсироваться расходы по 
финансированию трудовых пенсий в период до 
достижения застрахованным лицом общеуста
новленного пенсионного возраста, назначенных 
идо 01.01.2009г.

Продолжительность профессионального 
стажа, дающая право на досрочную професси
ональную пенсию в зависимости от профессии 
может составлять до 30 лет. В течение такого 
длительного периода времени работник может 
неоднократно сменить работу, перейдя из од
них условий труда в другие. Постановлением 
Совета Министров Республики Беларусь №

1488 от 09.10.2008г. предусмотрен взаимозачет 
периодов работы с различными условиями тру
да. В профессиональный стаж работы (после 
01.01.2009 года), который дает право на досроч
ную или дополнительную профессиональную 
пенсию отдельным категориям медицинских 
и педагогических работников, засчитывается 
работа, предусмотренная Перечнем учреж
дений, организаций и должностей для целей 
профессионального пенсионного страхования 
медицинских и педагогических работников, 
утвержденным Постановлением Совета Минис
тров Республики Беларусь №1490 от 09.10.2008 
года. В специальный стаж работы (до 01.01.2009 
года), который дает право на пенсию за выслугу 
лет отдельным категориям медицинских и педа
гогических работников, засчитывается работа, 
предусмотренная Перечнем учреждений, орга
низаций и должностей, работа в которых дает 
право на пенсию за выслугу лет отдельным 
категориям медицинских и педагогических ра
ботников, утвержденным Постановлением Со
вета Министров Республики Беларусь №724 от 
01.12.1992 (с изменениями и дополнениями).

Основными условиями предоставления 
права на профессиональную пенсию для 
всех видов деятельности являются уплата 
страхователем взносов на профессиональное 
пенсионное страхование и непосредственная 
занятость застрахованного лица, на рабочих 
местах, включенных в перечень рабочих мест 
с особыми условиями труда организации, в 
течение полного рабочего дня и трудового 
отпуска. Стаж исчисляется Фондом на основе 
данных работодателя о периодах работы, 
за которые уплачены взносы на ППС, путем 
суммирования их продолжительности с нарас
тающим итогом.

БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ
ЭКОНОМИЧЕСКИЙ УНИВЕРСИТЕТ 

объявляет конкурс
на замещение должностей ППС:

Доцента кафедры мировой эко
номики;

Ст. преподав ател ей  каф едр:
профессионально ориентированной 
английской речи; белорусского и 
русского языков (2 ед.);

А ссистентов каф едр: бухгал
терского учета, анализа и аудита в 
промышленности; бухгалтерского 
учета, контроля и финансов (2 ед.); 
мировой экономики; ф инансов и 
банковского дела.

Срок подачи документов на кон
курс -  месяц со дня опубликования 
объявления.

Документы присылать на адрес:

220070 гМ инск, пр-т  Партизанский, 
26, Ректору.

Деканат факультета финансов и бан
ковского дела выражает глубокие со
болезнования заместителю декана по 
физическому воспитанию студентов 
М.Ф.Маневскому в связи с постигшим его 
большим горем -  смертью МАТЕРИ.

Аўтары апублікаваных матэ- 
рыялаў нясуць адказнасць за 
падбор і дакладнасць факгаў. 1х 
мерка ванні неабавязкова адпюс- 
троўваюць пункт гледжання рэ~ 
дакцыі. Матэрыялы друкуюцца 
на мовеарыгінала.____________
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